
Verbos reflexivos: Introducción
A subject indicates who/what is doing the action (the verb).

An object indicates who/what is receiving the action (the verb).

Ejemplos:
S   V    O S/V      O

I eat cake.  Como pastel.

S   V       O S/V        O

We do homework.  Hacemos tarea.

S     V           O S    V      O

He reads the book.  Él lee el libro.



Pues… ¿qué es un verbo reflexivo?

A reflexive verb is a verb where the subject and the object are the same. 

The action reflects back onto the person/thing doing the action.

NOT REFLEXIVE –
S     V       O S/V        O

I wash the car.  Lavo el coche.

REFLEXIVE –

S    V         O O   S/V

I wash my hands. Me lavo las manos.



¿Cómo se ve un verbo reflexivo?

The infinitive form of a reflexive verb will have the reflexive pronoun, se, 
tacked on the end. This is how you know it is a reflexive verb.

Ejemplos:

dormir (not reflexive) dormirse (reflexive)

mirar (not reflexive) mirarse (reflexive)

CAREFUL!  se is different than sé

reflexive pronoun “yo” form of “saber”



ANIMARSE TO GET ENOURAGED/INTERESTED

DEDICARSE A TO DEDICATE/APPLY (ONESELF) TO SOMETHING

DESANIMARSE TO GET DISCOURAGED

ENTUSIASMARSE TO GET EXCITED

OPONERSE A TO OPPOSE

PONERSE… TO GET…

PONERSE NERVIOSO/A TO GET NERVOUS

SENTIRSE (EIE)… TO FEEL…

SENTIRSE (EIE) FRUSTRATDO/A TO FEEL FRUSTRATED

ENAMORARSE DE TO FALL IN LOVE WITH

ENOJARSE TO GET ANGRY

ALEGRARSE TO BE HAPPY

ENFERMARSE TO GET SICK

EMOCIONES/SENTIDOS



DUCHARSE TO SHOWER (ONESELF)

BAÑARSE TO BATHE (ONESELF)

DORMIRSE (OUE) TO PUT (ONESELF) TO SLEEP

ACOSTARSE (OUE) TO LIE (ONESELF) DOWN

DESPERTARSE (EIE) TO WAKE (ONESELF) UP

LEVANTARSE TO GET (ONESELF) UP

LAVARSE TO WASH (ONESELF)

PREPARARSE TO GET (ONESELF) READY

CEPILLARSE TO BRUSH (ONESELF)

SECARSE TO DRY (ONESELF)

ARREGLARSE TO FIX/FRESHEN (ONESELF) UP

MIRARSE TO LOOK AT (ONESELF)

MAQUILLARSE TO PUT MAKEUP ON (ONESELF)

AFEITARSE TO SHAVE (ONESELF)

VESTIRSE (EI) TO DRESS (ONESELF)

PONERSE (GO VERB) TO PUT ON (ONESELF)

QUITARSE TO TAKE OFF (ONESELF)

CORTARSE TO CUT (ONESElF’S HAIR/NAILS/ETC.)

P
R

EP
A

R
Á

N
D

O
SE



Los pronombres reflexivos
These tell us to whom the action is being done (object).

me nos

te os

se se



¿Cómo se conjuga un verbo reflexivo?
#1 – take the infinitive, ignore the se for now

#2 – conjugate the verb, according to the subject

#3 – change the se, according to the subject 
(Remember – With reflexive verbs, the subject and object are the same!)

#4 – put the changed reflexive pronoun in front of the conjugated verb

Let’s try this with the reflexive verb, dedicarse, and the subject, tú in 
preterite tense:
#1 – dedicar
#2 – dedicaste
#3 – te
#4 – te dedicaste



Verbos recíprocos

Se puede usar los verbos de forma recíproca cuando
son acciones que se hacen uno al otro. Si en inglés
puedes usar la palabra “each other” es algo recíproco.



Vocabulario del capítulo

apoyarse ayudarse

conocerse bien/mal contarse (secretos/chismes)

llevarse bien/mal (con) odiarse

pelearse/no pelearse
frecuentemente

perdonarse

quejarse saludarse

telefonearse caerse bien/mal



¿Qué tienen en común estas frases?
1. Tú y yo nos ayudamos el uno al otro.

2. Vosotros os telefoneáis todos los viernes.

3. Tú y Mauricio se entienden bien.

4. Nuestras hermanas no se conocen bien.

¡Todas son plurales!

Siempre tendrán que ser plurales para ser recíprocas.

nosotros

vosotros

ustedes

ellas



Práctica

1. Mis mejores amigos y yo __________________. (conocerse bien)

2. Es triste, pero Miguel y su hermana _______________. (odiarse)

3. Cuando tenemos problemas nosotros siempre ____________. (ayudarse)

4. Cada mañana mi vecino y yo _______________. (saludarse)

5. Anoche todos mis amigos ___________________. (contarse chismes)

6. De niños mis hermanos y yo siempre ______________. (pelearse)

nos conocemos bien

se odian

nos ayudamos

nos saludamos

se contaron chismes

nos peleábamos



Impersonal SE

• Expresiones se impersonales se usan cuando el sujeto del verbo no es
especifico ni desconocido (pero puede ser un humano)

• Normalmente es usado para decir comentarios generals y expresar reglas

• Ejemplo:
• Se debe trabajar mucho para tener éxito.

One should work hard to gain success.
• Se habla español en Costa Rica.

They speak Spanish in Costa Rica.

**Miren que aunque en ingle se traduce a “one, they, or you” no hay un sujeto
especifico en español**



Impersonal SE

• Para formar el impersonal se, el verbo siempre se conjuga en la forma de la 
tercera persona singular o plural con la palabra SE enfrente

• Si el sustantivo es singular o verbo, vas a conjugar el verbo en 3a persona singular

• Si el sustantivo es plural, vas a conjugar el verbo en 3a persona plural

• Puedes usar esta regla en todas las formas: presente, pretérito, imperfecto

Ejemplo:

Necesitar: Se necesita/n

Hablar: Se habla/n

Decir: Se dice/n

Prohibir: Se prohíbe/n


